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 J’ai assisté en février dernier à une 

réunion publique du candidat d’Au-

denge Autrement. J’ai été surpris de voir deux collabora-

trices de la mairie dans la salle. Plus exactement 2 

cadres de la mairie d’Audenge. Vous me direz : "elles 

étaient là à titre privé" et c’est vrai qu’aucun texte n’inter-

dit la présence de fonctionnaires  à une réunion publique 

en dehors de leurs heures de service. 

Sauf que, dans ce cas, la candidate sortante est 

aussi le maire de notre commune et que ses plus 

proches collaborateurs se retrouvent dans la réu-

nion de la liste concurrente. Vous me direz que l’édile 

en place doit être fière d’avoir des collaboratrices si 

investies dans leur commune. 

Sauf que la tradition républicaine im-

plique une réserve particulière lors de la période de 

campagne et surtout pour les préfets, chefs de services 

etc... Et que la Commission Nationale de Contrôle de 

Campagne Electorale scrute de très près ces pré-

sences qui nuisent à la neutralité qu’implique la 

fonction publique. 

A moins que la neutralité et la présence à titre privé de 

ces deux fonctionnaires soient réelles et qu’après avoir 

écouté religieusement le candidat d’en face, elles se 

décident à voter pour lui. 

Qui sait ?            JCD  

L’état des routes (réseau secondaire) : 12 ans qu’on nous parle d’un plan pluriannuel. Ça 
commence quand ? En attendant on patauge dans les flaques et on roule dans les nids de 

poules. NLY annonce plus de 5 M d’€ investis pour la voirie, les réseaux, la sécurité et divers (?).  

        Nous voyons surtout des dos d’âne !        NS 

Écologie et environnement 
 Ils l’ont fait ! 

 Destruction du jardin public : des magniolias et                              
des marronniers centenaires abattus. 

 Plus de 200 platanes sacrifiés à côté de l’église, ave-
nue du Général De Gaulle, rue Gambetta, devant le 
Proxy... 

 Abattage des chênes devant le camping et sur l’aire de 
covoiturage. 

 Plus de 100 ha déforestés pour donner le jour à des 
projets inaboutis sauf pour le bétonnage. 

 Surexploitation de la forêt et entretien déplorable 
(pistes, fossés, ponts, etc). 

 Bétonnage démesuré, des dizaines de bâtiments à 
quatre niveaux implantés en dépit du bon sens au 
milieu de pavillons individuels. 

 
Finances publiques 

Ils l’ont fait ! 

Des surcoûts énormes sur presque tous les projets,   

(plus de 600 000 € de surcoût pour la crèche, idem pour 

la halle du marché, les ronds-points...). 

Augmentation des impôts (discrète) en passant de 

commune rurale à commune littorale. 

Augmentation des impôts (coef) de 29 % dès la pre-

mière année de la première mandature. 

Sans oublier la caution de  665 200 € pour le camping. 

 
 

  Relations humaines 
   Elle l’a fait ! 
 Une dizaine d’adjoints dont 3 premiers adjoints 

démissionnés. 
 Deux DGS remerciés. 
 Plusieurs mois d’attente pour les citoyens pour obtenir 

un rdv..  
   Réalisations et aménagement 
     Ils l’ont fait ! 
 Une augmentation de la population de 39 % en 12 ans, 
la plus forte du Bassin. 
 Des infrastructures qui n’ont pas suivi cette augmenta-

tion : une seule école avec des classes surchargées, 
un plan de réfection des routes non appliqué (trottoirs 
dégradés, nids de poules, ornières…) et toujours pas 
de salle des fêtes appropriée. Réseaux d’eau et infras-
tructures sportives sous-dimensionnés. 

 Perte du titre de chef-lieu de Canton il y a 10 ans sous 
la gouvernance de NLY. 

 Des dos d’âne, des dos d’âne, des dos d’âne. 
 Les 3 Villages oubliés (téléphonie, internet). 
 La salle communale de Lubec qui menace de s’effon-

drer. 
 Des demi-olives et des stops inefficaces mais acciden-

togènes. 
Grace à toutes ces "belles" réalisations, vous avez la 
chance d’avoir les impôts les plus chers du Bassin. 
Souvenons-nous qu’il y a quelques années notre com-
mune était chef-lieu de Canton et on l’appelait  
"Audenge la jolie" !     Le Lavoir 

Réunion publique 

Voirie  

Détox 

 

 
 

Il faut être fier du passé pour 

construire le futur. 

Contrairement à ce que 

l'on vous raconte dans les publications co-

lorées de la mairie, dans toutes les réunions 

de quartiers et autres vœux  du maire, le 

patrimoine a été exclu des mandats de l'élue 

en place. Il a été exclu d’une saine réflexion 

sur le devenir d’Audenge. 

Comme nulle autre commune du Bassin,  les 

trop nombreuses constructions d’Audenge ont 

investi les bords de ruisseaux, les quartiers et 

chaque parcelle qui faisait le bonheur vert de 

notre commune. Et file avec le temps la tran-

quillité d’un village identitaire avec son charme 

désuet, sa végétalisation an-

cienne et ses ruisseaux pai-

sibles. Les parterres fleuris du 

centre ville, où se concentre 

le "dites-le avec des fleurs", 

ne peuvent tromper l’œil averti 

très longtemps. Jamais nous 

n’oublierons le Magnolia cente-

naire, de 20 mètres de haut, arraché derrière la 

mairie. 

Des villas prestigieuses comme celle au pied du 

château d'eau seront immolées pour faire place 

à des architectures sans caractère et fades. Ne 

peut-on s'imaginer de créer des architectures 

respectant notre passé et qui embelliront le 

futur ? La villa Jean-Yves, à Certes, en est 

l'exemple. Faut-il être notaire pour ressentir 

l'exceptionnelle beauté et le plaisir que procu-

rent ses vieilles pierres ainsi préservées ?  

Sans aucun respect et sensibilité patrimoniale 

les arbres sont sacrifiés par la mairie pour la 

construction de lotissements. Dans le énième 

lotissement qui se construit à la sortie Est de la 

ville, tous les arbres ont été rasés, aucun ne 

subsiste. Personne ne s’alarme et n’a donc le 

pouvoir de s’opposer à cet écocide ? 

Ils ont aussi été sacrifiés autour de l'église 

de notre ville, avec l'argument un peu facile 

de la maladie. Une sorte de prairie se languit 

maintenant depuis plus de 2 ans à cet endroit. 

Ces platanes ne faisaient-ils pas partie de notre 

patrimoine avant que la tronçon-

neuse ne les emporte ? 

Fort heureusement nous avons 

le port. Comme il doit être fier 

d’être ainsi cajolé, lui qui a tou-

jours été le lieu de toutes les 

promenades et de toutes les 

attentions  sentimentales depuis 

toujours. Le sera t-il encore longtemps quand 

les coulées de béton auront eu raison d’Au-

denge ? Le courage voudrait que l’on stoppe 

enfin cet écocide. Qu’on arrête de nous dire 

"nous voulons maitriser l’urbanisme". À ce 

stade d’emprise, seul un stop peut être salu-

taire pour le devenir de notre Audenge. 

   À bon entendeur.    JCD 
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Les 665 200 €  de  caution accordés sans discer-
nement à un individu qui a eu des démêlés avec la 

justice et dont 15 des sociétés ont été liquidées, devront-il être remboursés par 
nos impôts ? Lisez les 2 courriers envoyés à NLY par les Conseillers APBS et sa 

non-réponse sur notre site :  lebonsensaudengeois.fr 

 EDITO     

Élections : attention, deux listes =  un seul tour  
Merci le Lavoir ! Il est désor-

mais possible de circuler à vélo 
sur les digues des domaines de 
Certes et Graveyron. Nous vous 
souhaitons de bonnes balades 

en ces lieux  préservés. 

3 stops sur 300 mètres, rue 

des Huttiers : aussi ridicule 

qu'accidentogène ! Vise-t-on 

le livre des records ?    NS 

Voter peut s’avérer dangereux à Audenge : si vous votez à Lubec, 
faites bien attention à vous, la salle tombe en ruine.  
N’oubliez pas votre casque de protection !         NS 

Camping Municipal 

lebonsensaudengeois.fr


On apprend que la liste constituée 

par la candidate sortante s'est 

"étoffée" de plusieurs  transfuges, des 

ex collègues de combat d'Audenge Passion 

Bon Sens, la liste d'opposition actuelle. 

Eux qui ont fait campagne contre NLY aux 

dernières Municipales rejoignent donc 

comme un seul homme la majorité sortante. 

La loyauté, la fidélité, la crédibilité et 

l’élégance ne semblent pas faire partie de leurs va-

leurs. Est-ce qu'une telle décision saugrenue ne va pas 

entrainer la défiance de l'électeur envers NLY ? Et que 

penser de l'attitude de personnes qui ont signé, cru et 

défendu un projet diamétralement oppo-

sé à celui de notre concurrente et qui 

aujourd'hui font volte-face pour s'aligner et 

s'agenouiller ? 

La candidate sortante n'a-t-elle pas pu trou-

ver de nouvelles têtes parmi la nombreuse 

population d'Audenge pour être contrainte 

de recruter dans une liste concurrente ? 

La tambouille politique servie au plus haut 

niveau national qui nous fait frémir nous est donc égale-

ment servie à Audenge. L'intérêt général devrait être 

le moteur de l'action de tout élu mais est-ce vraiment 

le cas pour ceux-là ?               Le Lavoir 

La liste tambouille 

Dans  la publication de campagne de l'élue 

sortante, sur la page de garde en bas à droite, 

le "NLY" domine "Audenge" en largeur, en hauteur, dans 

tous les sens. En milieu de page, la photo de l'élue in-

dique cette volonté d'omniprésence et n'évoque pas la 

proximité et la modestie servies dans les pages sui-

vantes. 40 pages ! Oui, vous avez bien lu, 40 pages prô-

nant le : "nous l’avons fait". Il semblerait que la tardive 

déclaration de candidature ait maintenant son explica-

tion : la candidate fomentait cette ogive publicitaire !  

Contrairement aux apéros inauguraux de la dernière 

campagne, durant lesquels elle a fait la promotion inces-

sante de son mandat (ce qui l'a menée au Tribunal Admi-

nistratif), les candidats ont, cette fois-ci, mis la main à la 

poche. En effet sur la dernière page, on peut lire : 

"document financé exclusivement par les candidats"… 

Espérons que cette publication a été réalisée par une 

entreprise audengeoise. On peut lire dans le volet écono-

mique que la mairie a dépensé 2,5 M d’€ pour les entre-

prises audengeoises et du Bassin. Nous doutons que 

cela soit le cas pour cette brochure qui ressemble fort 

aux publications du candidats PS de Mérignac, 

A.Anziani, sorties d'une même et seule agence éven-

tuellement. 

 "Ils l’ont fait" le copié-collé ultime : couleurs, photos et 

textes illustrant pêle-mêle chiffres et hauts faits de la 

mandature… non, des mandatures.  

On ne nous dit pas tout et la défiance envers les élus en 

découle naturellement.  

On n’hésite pas à déclarer Audenge ville de l'agriculture 

et du miel. L’élevage, quant à lui, existe et nous sommes 

très heureux que ce professionnel fasse honneur à notre 

commune. Audenge la championne des forêts, des fos-

sés et des pistes où des enfants replantent 

des arbres parce que c'est bon pour prendre 

conscience de leur environnement, peut-on lire. De fait, 

la forêt que l’on coupe doit être replantée. C’est la 

loi !  

On vous cite le chiffre de 93% d'espace naturel ou de 

forêt. Ainsi, la surface urbanisée à Audenge serait de  

7 %. Dormez tranquille, les arbres sont protégés ! Sauf 

que, dans la commune voisine, la surface d'espace natu-

rel est de 95% donc 5% pour l'urbanisation ; ce qui fait 

une différence de plus 30% d’urbanisation pour Au-

denge ! C’est énorme pour notre commune plus petite 

que Lanton. Ne peut-on voir là un bel exemple de mani-

pulation (même si le bétonnage se voit à l’œil nu) ?  

Répondre à tous ces travaux d'Hercule décrits dans ces 

pages s'avère presque impossible car c'est au moins, 

que dis-je, c'est bien plus que ce demi-dieu ait jamais 

réalisé. Aussi doit-il pâlir d'envie ou de jalousie face à ces 

"nous l’avons fait".  

Il y a aussi du vrai dans cette publication, des choses ont 

été réalisées, certes, mais la centaine de milliers de mots 

de cette brochure de promotion n’effaceront  pas le res-

senti des Audengeois. Les faits négatifs se vérifient au 

jour le jour, le mal-être s’accentue face à une urbani-

sation hors contrôle, même si le guru nous dit  sa vo-

lonté d’être la garante de la protection du patrimoine bâti 

et naturel… On en rirait si ce n’était pas si dramatique.  

Le guru d’Audenge ne circule-t-elle pas de dos d’âne en 

dos d’âne dans sa commune pour ne pas voir tous ces 

bâtiments à étages qui lui feront peut-être un jour 

prochain de l’ombre ? 

Que la clairvoyance vous accompagne lors de la lecture 

de ces 40 pages de promotion !           JCD 

Ils l’ont fait ! 

Mais qui a eu cette idée sau-
grenue de faire des places de 

parking dites en "bataille", rue René Dumont ? 
Entre les nombreuses résidences qui l’encadrent et les 
voitures arrivant de la route de Bordeaux, cette rue est 
très fréquentée. Étroite, elle est par conséquent ultra 
dangereuse car, en plus, il nous faut slalomer entre les 

voitures stationnées et c’est pire s’il s’y trouve un ca-
mion garé : c’est du pile ou face car on ne voit rien ! 
Faut-il attendre un grave accident ? Ou qu’une voiture 
tout simplement stationnée se fasse emboutir ? Il fau-
drait peut-être réfléchir aux conséquences avant de 
faire ceci ou cela. Oh, certes, les dos d’âne sont 
bien présents là aussi mais ils n’empêchent en 
aucun cas le danger qui guette. À suivre…       MM 

Le devoir démocratique 
d’un maire se révèle à 
l'exercice du pouvoir : 
clans, autorité, méthodes "douteuses".. 
NLY aurait-elle le dessein de s'entourer de personnes  
peu à l'aise avec le débat, au sein de sa majorité afin de 
lui permettre de tenir ses colistiers sous son influence ? 
L'opposition (la vraie) subit souvent des vexations, des 
ricanements, des moqueries au cours des séances de 
conseil municipal ("vous ne connaissez pas vos dossiers 
…"), voire des menaces. 
NLY n'hésite pas à utiliser des méthodes non démocra-
tiques telles que refus de la parole et coupure de micro 
au cours des délibérations, ou refus de donner les infor-
mations nécessaires qui permettent à l'opposition de 
prendre position. 
Tout est cadenassé, entre autre l'action sociale.  
Le tissu associatif est noyauté afin de créer un réseau de 
fidèles redevables dans les secteurs clés de la com-
mune.  
Les décisions les plus importantes ne se prennent pas 
dans les commissions délibératives constituées d’élus 
mais dans des groupes de travail informels dans les-
quels on retrouve son entourage proche (adjoints, 

cadres administratifs, 
amis).  
Quand l'opposition de-

mande des informations, notre édile les lui refuse et peut 
aller jusqu'à attendre l'injonction du tribunal administratif 
pour obtempérer.  
Ce comportement va jusqu'à tétaniser certains candidats 
potentiels qui craignent de déplaire.  
Ce personnage semble ancré dans le paysage, ce qui 
peut laisser croire qu'il est impossible de l’en déloger. Ce 
n'est bien entendu absolument pas le cas. Quand on sait 
qu’en 12 ans, au moins 10 adjoints et 3 premiers 
adjoints ont été démissionnés et que depuis 4 ans il 
n'existe plus de premier adjoint, peut-on parler de 
partage du pouvoir, de démocratie, d'une gouver-
nance "ensemble" ? Pourrait-on penser à un comporte-
ment autoritariste voire despotique ? 
En conclusion, si vous croyez qu'à compter de la pro-
chaine mandature, NLY, si elle est réélue va gérer Au-
denge "ensemble" nous pensons qu'avec de tels agisse-
ments constatés pendant 12 ans, ça ne changera pas 
d'un coup de baguette magique.   
"Ensemble" :  nous n'y croyons pas une seconde.  
À vous de jouer !         GL 

Vous avez dit "Audenge ensemble" ? 

Une semaine sans sport pour les Audengeois de tous âges, la salle Peyssale réquisition-
née pendant une semaine pour l’installation des grandioses vœux du maire. 

"Je ne voulais pas mélanger ma fonction de maire et de candidate, j’ai donc 

attendu les vœux à la population pour le faire". Voilà comment on s’arrange 

avec la loi qui interdit à tout candidat de faire de la promotion de mandat dans les 6 mois qui précèdent 

les élections ! NLY persiste et signe : le recours déposé par la liste d’opposition APBS ayant invalidé le scrutin 

précédent en première instance, lui aura servi de leçon … pour ne pas se faire pénaliser par la justice !   NS 

    La pro et probablement couteuse vidéo (payée par le contribuable), projetée 
lors des vœux du maire  fut aussi magnifique que manipulatoire ! 
Toujours Certes et le port où NLY n’a pas la main. Si elle l’avait, il y a long-
temps qu’elle y aurait collé des immeubles R+3 (euh R+2 + attique !). De 
belles images de notre forêt vue du ciel dans la brume, voilà qui est pratique 
pour cacher son manque d’entretien ! 
Où sont les images du centre ville bétonné, des pistes non entretenues, 
du patrimoine dévasté ?  
NLY en serait-elle si peu fière? Et pourtant "ils l’ont fait" !   NS 

On bataille 

Vœux du maire 

Candidature tardive 


